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“耶稣拿起饼来。”（约6：11） 
  
看，这么多的人！有5000人，好像猎人一样饥肠辘辘，都需要饭吃，但是却不能

找到买东西吃的地方！供应来了！五块薄薄的面饼，这些大麦饼用来喂马比给人吃更

合适，两条小鱼，是何等的风味！有5000人却要用5块饼来喂饱他们！数量的反差是巨

大的，就是每人分一小块也远远不够。同样，伦敦有几百万的人口，却只有很少全心

全意，热切要领全城人归主的基督徒，全世界有超过十亿人口，哦，向他们掰开生命

之粮的宣教士是何等的少；数以百万的人才分到几个，就好像要用五块大麦饼喂饱五

千人一样！这是一个很严重的问题，如果我们身临其境，坐在伯赛大的人群之中，而

不是在将近1900年后坐在这里只是听说而已，我们将更能深切体会这供需严重失调的

情景。但是主耶稣什么时候都能应付这危急的情况。没有一个人不能分享到他的丰盛

，大家都吃饱了。赞美我们的主，现在他已经升到高天之上，拥有更大的权柄，他不

会因为我们的缺乏而束手无策，即使现在他也可以使用我们微薄的能力完成他荣耀的

计划，所以我们不要灰心。不要对向伦敦城传福音感到失望，不要认为把福音传向全

世界给万民作见证是不可能的事情。对神要有信心，神是在基督里的，要对这伟大中

保的怜悯有信心，就像很久以前他不会置人群暂时的需要而不顾，同样今天他不会撇

弃在灵里饥渴的人。 
我们现在要看看这五饼二鱼，它们看上去确实微不足道，要喂饱五千人的确太少

太少。首先我要说这五饼二鱼在这段经文之前的来历，第二当我们看这节经文的时候

，我们会看到这些微小的东西所处在极其伟大的位置——“耶稣拿起饼来。”因此第

三，其后发生的事情是很值得我们注意的。当事物经由基督的双手，它们就处在神迹

的聚焦之处。 
我们首先要说的是这五饼二鱼之前的来历。安得烈对耶稣说：“在这里有一个孩

童，带着五个大麦饼，两条鱼。” 
首先我们留心神的安排，神把这个孩童带到那里。我们不知道他的名字，我们不

知道他的身世，他是不是一个小小的商贩，想靠卖几块饼几条鱼挣几个钱？他是不是

差不多卖完了他的东西？或者他是门徒雇请的一个小孩，带着这微薄的食物要供应耶

稣和他的朋友？我们对他知道得不多，但是在那天他是在合适的地点出现的合适的孩

子，不管他叫什么名字，这不重要，他带着大麦饼和鱼，群众要靠这些吃饱。基督从

来不会缺乏，但是他利用身边的人供应这需要。 
对神的供应要有信心，是什么促使这位小孩带上这饼和鱼，我不知道。小孩经常

做一些讲不清楚的事；但他带上了这些饼和鱼；明白孩子心思动机的神，他甚至把这

些饼和鱼也考虑周到了，他命定这小孩在这里出现。 
我要再说一次，要相信神的安排。史丹利先生告诉我们当他走出从林结束他那漫

长旅程，在经过160天在黑暗中的行走，最终重见天日的时候，他觉得神有特别的安排

在看顾他，我很高兴史丹利先生觉得是神的神的手把他从黑暗中引领出来，但是我不

需要去到非洲才能体会神的恩惠在前在后环绕着我们，我们当中的许多人能体会神在

我们的家庭当中对我们特别的看顾，看到神的手在我们儿女身上的作为。 
是啊，每天我们都被神的看顾所环绕。“凡有智慧的，必在这些事上留心，也必

思想耶和华的慈爱。” 



一个人说：“我很深信神在看顾我，我走在一条街道上，踩在果皮上，本来要摔

得很厉害，但是我一点儿也没有受伤害。” 
他的朋友回答说：“我也很深信神在看顾我，因为我在那条街道上来回走过上百

次，从来没有踩在果皮上滑过跤，也从来没有踩过一些什么。”很多时候神在我们日

常的生活中和我们亲近。 
“不知不觉他临到我们身边，把我们看作他爱心的关切。” 
让我们也相信他对基督教会的看顾——他永远不会抛弃他的子民，当他需要他们

的时候他要寻见他们，在圣徒的历史中从来就是这样，将来也是如此。 
在宗教改革之前有一些有学问的人，他们明白一些有关基督福音的事情，但是他

们说要宣扬出来是徒劳的，所以他们很安静地彼此互相交通，和基督交通。当时所需

要的是一些勇敢的人能把基督的福音大声宣讲，彻底改变旧有的一切。在哪里可以找

到这样的人？ 
有一个名叫路德的僧侣，在读圣经的时候突然发现了因信称义的真理，他就是教

会所需要的人，然而当他去找一位在主里的亲爱的弟兄，告诉他的感受的时候，他的

朋友对他说：“回到你的密室中，祷告，和神交通，管好你的舌头。”但是他的舌头

是管不住的，也没有其他人可以管得住，他开始宣讲这使他成为一个新造的人的真理

。造路德的神，当造他的时候，知道他是一个怎样的人，神在他身上点燃不能被扑灭

的烈火，这火烧开，将万国点燃。 
今晚，在这个国家某个偏远的角落，一个人将逆转不信的潮流，带领众教会回到

那古老的福音。神因着他真理的缘故从来不会手足无措，突然一个人会挺身而出，是

拿着弹弓和石子的大卫，或者拿着一块驴腮骨的参孙, 或者是拿着赶牛的棍子的珊迦，

将主的敌人彻底击败。“有一个孩童。”神的安排已经差遣了他。 
接下来，这孩童和他的饼被带到众人面前。当众人在中间寻找食物的时候，这个

从前从来没有听说过,不知名的小孩被带到众人面前，因为他的小篮子里有一些饼。安

德烈找到这个孩童，过来对耶稣说：“这里有一个孩童，带着五个大卖饼和两条小鱼

。”所以请放心，如果您有生命的粮，你有愿意的心，你无须害怕因你是默默无闻而

不能服事主。有人会说：“没有人认识我。”如果大家都认识你也不是一件很好的事

情：我们被大家认识的人，会希望没有多少人认识自己就好了，被大家认识没有什么

好处，那为他的主工作的人，除了他的主没有其它人看到他在做工的人是最有福气的

人。 
一位乡间的牧师对我说：“我只有一百人可以向他们布道。”我回答说：“如果

你对这一百人好好尽责，你就有很多工作要做了。”如果你们大家只有很少的东西，

只有一些不值钱的饼和小鱼，而能很好地利用它们，你就能服侍你的主；在适当的时

间，当神需要你的时候他就知道在哪里可以找到你。你不需要在报纸上登广告，他知

道你住在哪一条街上，他知道你的门牌号码。你不需要拼命挤到众人面前，当主需要

你的时候他会把你带到众人的面前，我希望如果主不需要你的时候你不会这样做。相

信我，如果他不需要你而你自己挤向前，他会把你推回去的。 
哦，让恩典悄悄地工作吧，预备好你的一千两银子，你的五饼二鱼，当时机需要

的时候，当需要大声呼唤你的时候就把它们摆上。我们首先看到，这五饼二鱼在旷野

里是何等不起眼，但是神的安排把它们放在那里，现在我们看到神同样的安排把这五

饼二鱼摆在众目睽睽之下。 
当我们观察这五饼二鱼的时候，它们实在是不甚起眼；人看他们是满足不了需要

的，因为安得烈说：“有那么多的人这又算得了什么？”这孩童的蜡烛似乎要被吹灭

了，那么一点点东西又有什么用呢？ 



我敢说，你们当中一些人会听到撒但对你们讲：“你想做一些事情，但是有什么

用呢？”对你这带着孩子的母亲，他会低声细语说道：“你不能事奉神的。”他知道

得很清楚，靠着神不断的恩典你是可以事奉神的，他很恐惧如果你将亲爱的孩子抚养

成人，让他们敬畏神你将会大大事奉神。他对小百姓说：“你没有多少能力，你又能

做什么呢？” 
哦，亲爱的朋友，他害怕你能做些什么，如果愿意做你所能做的，神会一步一步

帮助你做你现在所不能做的。但是魔鬼即使对你现在能做的微不足道的东西也是十分

害怕，许多神的儿女似乎和撒但站在一边，藐视那自己只能做小事的日子。“对于这

么多人这些又有什么用呢？”人数这么少，如此贫穷，如此缺乏才能，我们又能盼望

做些什么呢？连门徒也看不上眼，难怪这世界轻看我们。神所看重的，人首先要轻看

，你要不顾人的耻笑，然后你才能被神使用。 
尽管喂饱众人是不够，但这五饼二鱼给这小孩做晚饭还是足够的，但是他看上去

还是很愿意把这些食物交出来。门徒是不会抢他的食物的，他们的主是不允许这样做

的；这孩童心甘情愿把食物交出来，开始了这盛大的筵席。 
有人也许会说：“孩子，你等会儿就可以吃这五块饼二条小鱼了，走到一边去吧

，人要照顾自己啊。”“解决好自己的问题。”这难道不是一条好准则吗？没错，但

是神所使用的小孩是不会自私的。 
我现在对你们这些年轻基督徒说，难道撒但不是对你们讲：“先挣钱，然后慢慢

事奉神，先做生意再说，挣了钱，然后你就可以做一个基督徒，可以奉献一些金钱。

”诸如此类的话吗。让有这样念头的人思想这大麦饼和鱼吧。那个孩童如果不是仅仅

凭慷慨的冲动回应基督的要求，而是认真考虑他的自身利益，他也会同样交出他的食

物。如果他把饼留下，他可以自己吃掉，饼就没有了；但现在他把饼交给基督，几千

人都吃饱了，他可以和留下饼自己吃那样吃得那么多，另外他还可以从那盛满余碎的

十二个篮子里取自己的一份。 
任何舍己交给基督的都是很好的投资，它常常有百倍的回报。主知道如何回报那

不自私的人，那想救自己性命的人要失掉性命，但那愿意连自己性命都交出来，连赖

以养生的粮都交出来的人却是最终真正得救的人。 
这就是这些饼的历史，通过神的看顾，由一个被人发现的孩子带到众人的面前。

他的所有被人轻视，但是他愿意交出，不管别人轻看与否。他愿意交给主。现在你明

白我的意思吗？ 
我要抓住一些这样的孩童，一些年轻男女——我不在乎你们的年纪，七十岁以下

也可以成为孩子——我要抓住你们这些认为自己能力微薄的人，对你们说：“来，把

这些交给主。” 
时势艰难，人们饥渴非常，尽管似乎没有人需要你，然而勇敢地出来，谁会知道

，就好像以斯帖一样，你在这个非常的时刻被带到王的面前；神也许会在你所处的地

方使用你去拯救千千万万的人，但是你自己首先要被拯救。除非你首先归向基督，否

则他不会用你，你必须首先降服在他面前，被他的宝血拯救，然后到他面前把你那微

薄的才能交托给他，祈求他好像使用那带着五块大麦饼的孩童那样使用你。 
现在我要给你们看这些大麦饼所处极其伟大的位置。经文写道：“耶稣拿起饼来

。”他把饼放在自己的手里，从那孩子颤抖的手里，或是从他那小篮子里，这些饼被

转到那有一天要带着钉痕的双手上。这可以给我们几方面的教训。 
首先，这些饼和耶稣基督联系在一起。从现在开始，看到这些饼我们不仅仅想到

这孩子的牺牲，更多我们看到救主的大能。基督，永活的神，竟然愿意和我们的软弱

，和我们的缺乏才能，和我们的无知，和我们的小信联合在一起，这难道不是太奇妙

了吗？然而他的确如此。没有基督和我们联合我们一事无成，但是当我们和他在生命



里联合，我们就能行万事。在基督手中的大麦饼繁衍成为群众的食物，离开了他的手

它们只是大麦饼而已，但是在他的手里，和他联系在一起后，它们就接触上神的全能

。你们这爱耶稣基督的人有没有思想这一点，要把你们所有的交给他，让你们的所有

可以和他联系起来？你的头脑可以和他圣灵的教导联系起来，你的心可以因着对神的

爱而发热，你的舌头可以被祭坛上取来的的红碳烙上，你的人格可以因着和基督的联

合而成为圣洁。聆听主温柔的呼唤：“拿过来给我。”你的生命将全然改变。我不是

说一切能力一般的人和基督联合都可以成为能力极大的人，但是我可以说，他的普通

的能力，和基督联合，在神的安排呼召来到的时候是足够他用的。 
我知道你在祷告，在说：“我这样没有，我那样不能做。”不要再数算你的不足

，把你的所有献上，让你的身，心，灵和基督联合。尽管他可能不会赐给你新的才能

，但是你现有的才能将有新的能力，因为它们在主里面将得到更新，和如此的智慧和

权能联系在一起有什么是不可能的呢？ 
并且这些饼被交给了基督。不久前它们还属于这个孩童，但是现在是属于基督的

了。“耶稣拿过饼来。”他拥有这饼，它们是他的所有。 
哦，基督徒，当你宣告把自己交给基督的时候是否心口一致？如果你已经全然交

托，你就有大能力为主所用。但是人们不是常说“我能不能保留一点”吗？“我耳中

听见有羊叫，牛鸣，是从哪里来的呢？”前些日子存起来的那些钱是怎么一回事？那

存起来用来买新衣服的钱怎么办？有时候你会唱：“如果我有所保留，如果本分没有

呼召，我是如此热切爱主，愿交给他我的所有。” 
啊！当你真正全然交托的时候你可以再唱这首歌，但我恐怕很少人能真正这样唱

。哦，愿我们更完全地把饼放在基督手里！那不是用在自己身上的时间，把它交给主

，那不是自己存起来的知识，把它交给主；那不是为了这个世界而使用的能力，把它

交给主；你的影响和地位，你的金钱和家庭，全部都交在基督的手里，承认这一切都

不是自己的，从今以后属于主。这样伦敦的需要就可以满足了，这个世界的饥饿就可

以得到饱足了。但是一开始就举步维艰，是因为我们不能将万事完全交托给基督。 
更奇妙的是当这些饼被交给耶稣的时候，它们被耶稣接受。它们不仅仅是被奉献

，更是被分别为圣。耶稣把五块大麦饼拿过来，耶稣把两条小鱼拿过来，他这样做好

像在说：“这些足够我用的。”修订本圣经是这样写的：“耶稣因此拿过饼来。”有

什么理由他要这样行呢？有的，因为这些饼被交给他，它们是自愿交给他的，有需要

用这些饼，他可以利用这些饼做工，因此他拿过饼来。神的儿女，如果基督曾经使用

你，你会惊奇主竟然会接纳你，但这是有一个“因此”的。他看到你愿意去拯救灵魂

，他看到人的灵魂需要拯救，他使用你，甚至是你他也使用。我不是在对那些愿意把

自己交给主，基督接纳了他们，他们被神的爱子所接纳，就可以被主大大使用的人说

这话吗？只有五块大麦饼，但基督接受了，只有一个小孩带来的两条小鱼，但是伟大

的基督接受了，它们变为他的所有，让我们一起祷告――“主，使用我，像我这样也

使用，按你的意愿，在你的时候和地点，直到我得见你的荣面，分享你的安息，你的

喜乐和你的荣耀。” 
更好的是，当基督举目向天为它们向父神谢恩的时候，这些饼和鱼是被基督祝福

的。想想看，为五块小小的饼和两条小鱼基督向父神谢恩，这些看上去小得不足以称

谢，但是耶稣知道他能使用它们成就怎样的大事，因此为着所能成就的献上感谢。 
奥古斯丁说：“神因着我们可以成为怎样的人而爱我们。”基督为着这些小事谢

恩，是因为他看到它们能何等地增长。感谢天父之后，我们想难道他不也感谢这个小

孩子吗？在以后的岁月里这些感激的言语将成为对这小小事情极大的回报。就好像那

向钱箱里投进两个小钱的妇人一样，他极力称赞，明明白白地表扬她。尽管今天基督

在高天之上在荣耀里，他依然感激这样的奉献，当我们用颤抖的手把我们最好的，我



们的所有，尽管是如此的微小奉献给他的时候，他仍为此感谢天父；当我们把我们微

不足道的交给他，被他亲爱的手触摸，被他恩惠的口祝福，他的心喜悦；他爱我们，

不是因为我们现在如何，而是因着他将能改变我们成为何等的人；他祝福我们的奉献

，不是因着这奉献的价值，而是因着他的能力使这奉献成为值得他的称赞。所以愿神

祝福你所有的才能！愿他祝福你的记忆力，愿他祝福你的悟性，愿他祝福你的声音，

愿他祝福你的心，愿他祝福你的头脑，愿他祝福你的全人和更多！当他祝福我们小小

的才能和恩典的时候，神美好的工作就开始了，并将继续成为完美。 
当这些饼被祝福后，接下来的是它们被基督加增。彼得拿起一块饼开始掰开，掰

开的时候在他手里的和开始的时候一样多。他说：“朋友，拿一点鱼吧。”他把一整

条鱼给了那个人，在他手里还有一条鱼，所以他又给了另外一个，一个接一个，不断

用自己最快的速度到处把饼和鱼分出去，当他分完的时候，他手里抓满了饼和鱼，和

开始时候一样多。如果你事奉神你将不会缺乏，那位让你在这个星期天有一点出口的

，在下一个星期天也会有所分享，在我服侍这家教会和会众的三十七年中，每次讲道

我都把我所知道的讲出来，有一些很有学问的弟兄，他们的学问就像巨大的酒桶，人

甚至可以在里面游泳。但是他们在酒桶上方装了一个龙头，你永远也不会得到太多的

东西。我的酒桶只是小小的，但是龙头装在最低的地方；如果你把一个小的酒桶倒空

，所得到会比只能在一个巨大的酒桶顶层舀一点出来要多。这个小孩把他所有的饼和

鱼都拿出来了——确实不太多——但是基督使它们倍增。向这个孩童学习，把你所有

的交出来，不要想把一些留到下一次。如果你是讲道的，不要想下一次你将要讲些什

么，要想你现在就要讲一些什么。一次有一篇讲道都是相当足够的了，你不需要存起

很多，因为你存起很多放在某处，他们的气味就不太新鲜了。就算是天上降下来的吗

哪也会生虫发臭，你最好的布道，就算这信息是神给的，也是如此。如果这信息不是

从天上下来，而是从你的头脑出来的，变坏就更快了。向人宣讲基督，引领他们到耶

稣面前，不要为下一次要讲什么发愁，而是等待下一次的来临，那时你所要讲的神要

及时赐给你。 
但要留心另外一点——耶稣拿过饼来，不仅仅要加增，还要把它们分出去。这些

饼被基督分出去了。除非有分散，否则人不会相信有加增。基督的加就是减，减就是

加。他给是为了让我们给出去。当门徒开始把饼分出去，他就加增；当分饼结束，加

增也就结束了。哦，为着恩典不断分放吧！如果你已经从基督那里领受了真理，把这

真理传扬出去！神会在你耳旁轻声告诉你，让真理进入你心，如果你不再努力去祝福

别人，神可能会不再祝福你，或者不再赐给你见他荣面的交通。 
总结起来，如果我们愿意把自己的饼和鱼交给主耶稣基督，他会接受，使它们成

为完全属于他的。当他要祝福这一切的时候，他会加增，他要我们把这些分给其他的

人，我们就可以满足伦敦的需要，甚至满足全世界所有人的需要，可以喂饱五千人的

基督同样可以喂饱五百万人，这是没有限量的。当你一旦有了一个神迹，你也可以有

一个极大的神迹。每当我看到批评家贬低神迹的时候，我发现他们是徒劳的，因为神

迹就是神迹，你求的是一点，得到的是许多。如果你相信基督可以喂饱五十人，那你

也可以相信如果他喜悦的话，他也可以喂饱五百人，五千人，五百万人。 
我已经努力激起属神的人的热心，去信靠主，把自己归给他为圣。但是你们中间

有一些人会说：“他不是在对我布道。”我不是在对你布道，但我是为你布道，因为

一旦属神的人被激起，他们就要来关心你，你还没有走出这个会堂就会有人问你受否

灵魂得救，在接下来的这个星期里，如果你遇见这些人，他们会追着你，激动你的良

心，让你知道与神为敌，活着没有基督是何等可怕的事情。 
哦，你那不爱我主的人，你面对的是什么呢？保罗说你在他再来的时候是当诅咒

的！我祷告你不要对此无动于衷，你就是我们要喂饱的人，你就是我们要祝福的人。 



哦，愿神在他的怜悯里祝福你！我们不求其中的荣耀，我们愿意带你到救主面前

而不留姓名，只要你来到他的面前。愿主怜悯带你到他面前！ 
现在讲第三点，总结就是，这些饼和鱼后来的事情。它们在基督的手中有什么样

的结果呢？首先，因着这孩童篮子里的饼极大的悲惨得以除去，这些人饥肠辘辘，他

们跟从基督一整天，没有一点东西吃；如果要他们就这样离开，困倦饥饿，很多人路

上可能就要晕倒了，也许有些人还会死掉。哦，要减轻这个世界的悲苦我们要付出多

少呢？ 
我记得谢夫伯里伯爵说过：“我想活得长久一些，我实在不能忍受离开世界的时

候这世界还是如此悲惨。”你应该知道这位神所爱的圣徒为了照顾那些贫穷无助的人

是如何把一生献上的。我的听众中有一些人可能从来没有想过，把自己仅有的一点点

全部交给基督，让他使用来减轻许多受伤心灵的痛苦，人死亡之前没有得到赦免，站

在神的审判台前而没有救主是何等的悲惨。是的年青人，神可以让你成为许多人的属

灵父母。回想我自己的历程，当我第一次为基督开口的时候是何等的卑微，根本没有

想过能配得如此的荣耀，引领千千万万的人归主。荣耀归给他的名！他独得所有的荣

耀。我坚信这里肯定还有像我一样的孩童，主能用自己的恩典呼召为他事工。 
当我收到一封由新园街教会执事寄给我的信，要求我来伦敦布道的时候，我用下

一班信使寄给他们一封回信，写道他们一定搞错了，我只有十九岁，很满足和那些爱

我的剑桥郡贫苦低微的人相处，我难以想象他们要叫我去伦敦讲道。但是他们再找到

我，说他们知道我的情况，我一定要去。啊，这以后发生了何等的事情，主的恩典和

良善是多么的浩大！也许现在听我说这番话的弟兄中有人从来没有想过神可以使用自

己。不要想神只会挑选最好的人，圣经可不是这样说的。他所挑选的一些人可是很粗

鲁的，甚至在他首先拣选的门徒中大多数是渔夫。保罗是受过教育的，但是他是特殊

的例子，其他的人不像他，但是神使用他们，今天神依然喜悦使用人看不起的卑微的

来使那人所看重归于无有。 
我不想让你自高，你的饼只有五块，只是那可怜的大麦饼，你的鱼也是很小，只

有两条，我不要你专注这些，而是要你专注基督，相信不管你是谁，如果他认为你值

得用他的血买赎回来，愿意使用你，那么你是值得来到他的面前，把你自己献上，把

你所有的献上，交给那满有恩典愿意接纳你的主。把所有的交在他的手中，让他今天

就对你说：“耶稣拿过饼来。”这饼曾经舒缓许多人的痛苦。 
接下来，耶稣得到荣耀，因为大家说：“他就是那位先知。”五饼二鱼的神迹让

他们回想起在旷野，回想起吗哪的神迹，他们记起摩西曾经说过：“耶和华你的神要

从你们弟兄中间给你兴起一位先知，像我。”他们盼望这位救赎主，随着饼的加增他

们越发惊奇，直到在许许多多的饼中他们看到神的手在工作，说道：“这是真的，这

是那位要来这世上的先知。”那位孩童，通过他的饼和鱼，成为向群众显现出基督的

人。谁能说如果你把自己的饼献上，千千万万的人不也同样因着你的饼认识耶稣为他

们的救主呢？ 
在掰饼中人依然可以认识基督，但是当人因饼和鱼得饱足，他们更加了解基督，

他们得出结论他就是那先知，开始互相悄悄说：“让我们拥戴他为王吧。”从这里引

伸出去，你我尽管如此卑微软弱，仍然可以事奉主，直到人们说：“基督就是那先知

，让我们拥戴他为王。”如果他肯悦纳，我把这篇讲道献给主，尽管这只是一块大麦

饼，我祈求人可以通过它接受耶稣基督为王。哦，愿他坐在众人心中的宝座上用天粮

喂饱他们！弟兄们，我知道你们愿意来荣耀基督，方法就是把你的饼和鱼交给基督，

让他把这些当成天上的粮仓来使用，在所有人的眼中得到荣耀。 
当盛宴结束的时候，留下了很多零碎。这成为了五饼历史的一部分——它们没有

丢失，尽管被吃掉了，它们还在；大家都吃饱了，但是剩下的比开始的还要多，每位



门徒都装了一篮子零碎回到他们的主面前。把你自己交给基督，当你为着他荣耀的缘

故被使用时，你要比现在更能事奉他，你会发觉你使用那微小的所有，它们却增长了

。还记得约翰本仁描述的那有一卷布的男子的故事吧，他把布打开，剪下许多给了穷

人，然后再打开，又剪了更多，他剪得越多，那卷布就变得更长，约翰本仁说道——

“这有一个男子，大家以为他是颠狂，他给的越多，他所有的更多。” 
这个例子用在和才干能力，心中的恩典上是绝对正确的。你使用的越多，你所有

的就更多；在金钱方面也常常是这样，慷慨的人财富加增，吝啬的人越发穷困，一句

老话说得极是：“常打的井水最甜。”同样如果你不断从头脑的井里打水，你的思想

就会变得更甜，如果你常使用你的能力，靠着神你的能力就更大。靠着主你做得越多

，你就可以做更多的事情。 
最后，这些饼是被人纪念的，有许多的饼送到君王的桌前但却从来没有被记载下

来。但这个孩童的五饼二鱼却被记载在圣经上。如果你读圣经，你在马太福音里看到

这些大麦饼，你在马可福音里看到这些大麦饼，你在路加福音里看到这些大麦饼，你

也在我们今天看的约翰福音的经文里看到这些大麦饼。为了不让我们忘记神可以使用

我们很少的东西成就大事，这个故事被记下来四次，在基督的神迹里它是被记载最多

的一个。 
现在我们要把这放到实际应用当中。你们这些刚加入教会不久的年轻人，不要等

很久很久才开始事奉神，你这相信了基督很久的人，但是从来没有开始事奉的，要激

发自己为他的缘故去事奉，年老的朋友和身体多病的朋友仍然可以找事情来做。也许

我们以为那些有病的，或者软弱的，或者贫穷的人就是那些做得最多的人。至少我的

观察是这样。 
我发现如果有一件事情做得很好，那通常是一个软弱的人做的，或者是一个本应

说：“请你准我辞了”的人做的。为什么如此多的身强力壮，满有才能的基督徒在事

奉主方面却是如此迟缓呢？如果是政治会议，事关自由党和保守党的事情，你们是多

么的积极！你们都去了，为了你们的政治，这却是没有什么价值的；但是论到拯救人

的灵魂，你们中的许多人却默然不语。你们全然不顾小孩子的属灵福祗，当一个弟兄

对我们的一个好朋友说：“我参加这家教会有四十年了，我是以色列里的一个父亲了

。”他问他说：“你有多少个孩子？你带领了多少个孩子信主？”这个人说：“我记

不得我带了哪一个人信主。”我们的朋友质问他：“你称你是以色列里的一个父亲，

你竟没有孩子，最好等你有了孩子再这样称呼你自己吧。”我也是这样认为。 
惟愿我们中间没有这样的人，而是一起，即使只有很少的人，不断领人归主，在

神面前结果子。愿主使你们带着这个目标去工作！ 
我差不多要说完了，但是我还是要提醒那些还不是属于基督的人，尽管我不是直

接向他们讲道，我却一直尝试从另一个侧面向他们说话。要不你是属主的，要么你不

是。 
如果你是基督的仆人，请拿一张纸，在上面写：“主，我把我的五饼二鱼交给你

。” 
如果你不是属于主的，要承认这可怕的事实并面对它。我希望你可以白纸黑字记

录下来，写上名字和日期：“我不是属基督的。”认真看着它，想想看逃避那爱你，

等着来拯救你的主有什么的后果，然后问为什么自己不是属他的。 
我记得不久之前一个妇人在干活的时候她的脑海里掠过一个念头：“我是不得救

的。”她在扫地，干完后对自己说：“我要做饭了，但我是不得救的。”她走进厨房

，准备好炉火和食物，但是她一面把食物放进锅里，她一面不断对自己说：“我是不

得救的。”当她整个下午在忙碌，直到她的丈夫回家，她忍不住张口对她丈夫大声说

：“哦，丈夫。我是不得救的！”但是她的丈夫是得救的，他把她带到基督目前，他



们一齐跪下，哦，他是如何和她一起祷告！她发现她切切寻求的，不必要苦等很久才

能说：“哦丈夫，我得救了！”愿你能和她一样！ 
我们都要在审判的那一天再会面，愿你我会面的时候没有恐惧，一起歌唱神那救

我们脱离愤怒，当我们在地上把自己仅有的一点献上，交在基督的手里，他就帮助我

们的恩典。愿主与你同在，阿们！ 
 


